

724174

INAUGURATION !
Nouveau bâtiment
à CASATORRA

le Jeudi 19 et Vendredi 20
Janvier 2017

J-1!

DELTA BOIS
BASTIA

RN 193 CASATORRA - 20620 BIGUGLIA
04 95 33 71 56

Le tri gagne (enfin) du terrain dans l'agglomération

En 2016, les volumes de déchets triés ont augmenté de 22 % sur le territoire de la communauté d'agglomération. Avec davantage de moyens déployés, les pouvoirs publics espèrent une nouvelle montée en puissance cette année

On ne va pas se mentir. La mise en place et l'ancrage du tri sélectif dans les mœurs, ça a été, c'est toujours, et ce sera, durant de nombreuses années encore, un vaste chantier. Incommensurable, tant la plupart des communes de l'île accusent du retard en la matière, au gré des atermoiements politiques et, sans doute, de la faible mobilisation citoyenne jusqu'à présent.

Malgré tout, les initiatives déployées aujourd'hui portent leurs tout premiers fruits. Il n'y a pas de quoi fanfaronner pour autant. Loin s'en faut. Mais, à la communauté d'agglomération de Bastia, si on est encore loin de crier victoire, on constate toutefois que le tri gagne (enfin) du terrain dans les cinq communes de la Cab. C'est du moins le constat qu'ont dressé, hier, François Tatti et Guy Armanet, président et vice-président de la Cab, au regard de la réalité chiffrée de la collecte l'an passé.

Un seul chiffre suffirait à l'illustrer : 22 %. Il reflète, pour 2016, l'augmentation du volume de déchets triés sur le territoire de la communauté d'agglomération. Soit 466 tonnes supplémentaires.

Au total, sur l'année, l'augmentation se chiffre à 48 % pour les emballages (du

surtout au déploiement sur les communes du nord de l'agglomération, 41 % pour les cartons et 28 % pour le verre. Avec, en parallèle, un recul de 4 % des tonnages de déchets ménagers collectés. En clair, ceux qui sont destinés à l'enfouissement.

Des résultats "encourageants", dicit François Tatti, qui s'expliquent à ses yeux par la simplification du geste de tri, "permise par la mise en place des équipements nécessaires sur le territoire de la Cab pour se rapprocher de la population. Car on ne peut pas demander aux habitants de trier s'ils doivent faire quatre kilomètres pour se rendre à un point de collecte. Il fallait faciliter le geste tri".

Nul doute que les crises des déchets à répétition ont dû, aussi, peser dans la balance auprès des usagers lassés de voir les rues transformées, de temps à autre, en déchetterie à ciel ouvert...

"Faire évoluer le geste-tri"

Reste que, pour monter davantage en puissance cette année, la Cab mise sur une équipe plus étoffée avec cinq ambassadeurs du tri pour prêcher la bonne parole auprès des habitants : Mélanie Aloisio, Marion Gabel-



Les tonnages de déchets triés ont sensiblement augmenté en 2016 sur le territoire de la communauté d'agglomération de Bastia.

/ PHOTO CHRISTIAN BUFFA

li, Anne Malaspina, Thomas Poletti et Anthony Bertrand. Depuis avril, plus de 6 100 personnes ont été sensibilisées par les ambassadeurs. Objectif : "faire évoluer le geste de tri et faciliter l'organisation pratique des habitants", explique Jean-Patrick Saye, tout nouveau directeur du service de la collecte.

À ce titre, la Cab a installé

677 bornes et bacs en 2016 et a fait réaliser 40 000 sacs de précollecte en vue de les distribuer jusqu'en février à tous les ménages de l'agglomération, qui compte quelque 58 000 habitants. "Ce sont des sacs compartimentés, pour le papier, le verre et les emballages, qui permettent de trier chez soi avant de se rendre aux bornes de tri", précise Anthony Bertrand, ambassadeur du tri. Dans la foulée, 31 bornes de papier et 31 bornes de verre vont être installées "pour densifier le maillage sur le territoire, et notamment à Furiani, qui est encore plus ou moins vierge en termes d'équipements", indique Guy Armanet. Parallèlement, dans le centre-ville de Bastia, le dispositif des sacs jaunes, dédié à la collecte des emballages tous les mardis soir en bas des domiciles, est maintenu et renforcé*.

Au chapitre du compostage, plus de 400 composteurs individuels gratuits ont été distribués depuis le début de l'année 2016.

Même s'il faudra encore trouver une solution plus pratique pour les résidents d'appartements. Une prochaine réunion de distribution est d'ailleurs prévue de-

main, au Prado, à 10 heures pour équiper et sensibiliser les habitants.

Concernant les perspectives pour cette année, hormis les nouveaux équipements et l'acquisition de nouveaux véhicules, l'organisation va également être redéfinie.

En 2017, le collectage du papier va, par exemple, être adapté aux professionnels dotés d'un bac de collecte : ils pourront solliciter la Cab pour que leur bac soit collecté via une interface web dédiée à cet effet.

"En plus des tournées, cela permettra aux producteurs de papier de nous solliciter sur appels lorsque leur bac est plein", détaille Jean-Patrick Saye. Ce qui devrait nous permettre de récupérer un maximum de gisement".

Histoire d'essayer de gagner davantage en efficacité. Avec un budget de quelque 9,5 millions d'euros par an dédié à la collecte des déchets, la Cab devait, en outre, placer le curseur un peu plus haut pour obtenir (enfin) des résultats. À croire que, pour le coup, il fallait surtout de faire le tri dans les priorités...

JULIAN MATTEI

Informations sur le tri :
AlloCab : 0 810 00 00 50.



Pour intensifier sa politique de tri sélectif, la Cab a étoffé son équipe dédiée à la collecte des déchets. De nouveaux ambassadeurs du tri ont été recrutés ces derniers mois.

/ PHOTO JULIAN MATTEI

677

C'est le nombre de bacs et de bornes de tri qui ont été installés sur le territoire de la Cab en 2016.

62

bornes vont être installées sur le territoire de la Cab en 2017.

4

C'est, en pourcentage, la baisse des tonnages de déchets ménagers collectés sur la Cab, c'est à dire les déchets allant à l'enfouissement.

6 100

personnes ont été sensibilisées par les ambassadeurs du tri depuis avril dernier.